

Beschlussvorlage öffentlich	2020/VG/0081
---------------------------------------	---------------------

Gremium:	Sitzung am:	Nr. der Tagesordnung:
Ausschuss für Tourismus, Kultur und Wirtschaftsförderung VG (beschließend)	23.09.2020	3

bereits beraten im:	am:
---------------------	-----

TOP: 3 (öffentlich)
MTB-Kinderloop - Beschilderung

Begründung:

Die Region rund um Stromberg hat sich als Mountainbike-Region längst etabliert, mit allen Vor- und Nachteilen, die z.B. die Saison 2020 mit sich gebracht hat. So wird z.B. die Stadt ein Parkraumkonzept erarbeiten. Mit dem „letter of intent“ ist die Gebietskulisse quasi schon verknüpft mit der Bikeregion-Hunsrück-Hochwald und die neue VG ist eingebunden in das Projektbüro Naheland, welches in den nächsten Wochen aufgebaut wird.

In diesem Zug wurde mit informeller Genehmigung von Landesforsten, ausgehend vom Walderlebniszentrum Neupfalz, eine kindgerechte Mountainbikestrecke angelegt, ausgebaut und provisorisch beschildert. Der sogenannte „Kinderloop“ mit einer Länge von 5 km, wird seit ca. August 2019 befahren und genutzt. Die Eröffnung fand im Oktober 2019 statt. Die Route wurde bereits von der Naturschutzbehörde (FFH Vorprüfung) genehmigt. Haftungsrechtlich ist der Kinderloop im Rahmen der kommunalen Haftpflicht abgedeckt. Einige kleinere Routenabschnitte wurden auf Wunsch der Jagdpächter vor Ort nachgearbeitet. Hier gilt unser Dank Jutta Kleeberg, welche sich ehrenamtlich außerordentlich einbringt und u.a. auch Ortstermine mit den Jagdpächtern absolviert oder MTB-Freunden Streckenabschnitte anlegt (der Flowtrail-Verein selbst steht für die Pflege nicht zur Verfügung, dieser ist mit dem Flowtrail ausgelastet).

Der Kinderloop sollte nun auch professionell beschildert (nach HBR *), regelmäßig kontrolliert und kann damit auch beworben werden. Nach Genehmigung dieses Gremiums wird der Gestattungsvertrag mit Landesforsten vereinbart, ebenso wie mit den Anliegergemeinden Schöneberg, Hergenfeld und Guldental.

FFH-Vorprüfung	3.124,00 € (Auftrag alt VGS in 2019, Zahllast in 2020)
Kinderloop	2.050,00 € Beschilderung nach HBR
Pflegevertrag	1.490,00 € Streckenkontrolle, Freischneidearbeiten, Dokument.
Gesamt vorauss.	6.664,00 € (im Etat 8.200,00 € kalkuliert)

INFO CELTIC TRAILS.

Das Gesamtprojekt „Celtic-Trails“ wurde infolge der Haushaltseinsparungen verschoben auf 2021/22. Für das Großprojekt wird für die Konzeption und den Bau im Rahmen von Leader ein Förderantrag gestellt. Das Projekt Kinderloop ist der erste Abschnitt aus der seit vielen Jahren angesetzten Idee, weitere Mountainbike-Strecken über Stromberg hinaus im Soonwald anzubieten. Die Gesamtroute (Arbeitstitel: Celtic-Trails) soll ausschließlich auf vorhandenen, ausgebauten Wald- und Wirtschaftswegen dem motiviert-sportlichen Radfahren angeboten werden. Es soll vor allem ein Angebot für E-Mountainbiker und Familien sein, zudem kanalisiert

sich der Radtourismus auf Streckenabschnitte und ist damit besonders waldverträglich. Größere bautechnische Veränderungen sind nicht vorgesehen.

Parallel dazu arbeitet die Stabsstelle zusammen mit der VG Rüdesheim an der Ausbildung von MTB-Guides und klinkt sich in die Ausbildung durch die Deutsche Initiative Mountainbike e.V. (kurz DIMB) ein. Damit kann künftig auf ein größeres Pool an ausgebildeten Guides für Mountainbiketouren zurückgegriffen und vor allem für die Region vermarktet werden.

*HBR) Handlungsanweisung für die Beschilderung von Radwegen

Beschlussempfehlung des Ortsbürgermeisters / der Verwaltung:

Der Ausschuss für Tourismus, Kultur und Wirtschaftsförderung berät und beschließt die Ausweisung des Kinderloops als ersten Abschnitt im Rahmen der Ausweitung der Mountainbike-Strecken. Die Stabsstelle wird ermächtigt im Rahmen der eingereichten Angebote die Auftragserteilung vorzunehmen und das Projekt abzuwickeln.

Abstimmungsergebnis:

Beratung:

Als offizielle Genehmigung wie auch politisches Signal, stimmt der Ausschuss der Ausweisung des Kinderloops als ersten Abschnitt im Rahmen der Ausweitung der Mountainbike-Strecken zu.

Beschluss:

Der Ausschuss für Tourismus, Kultur und Wirtschaftsförderung beschließt die Ausweisung des Kinderloops als ersten Abschnitt im Rahmen der Ausweitung der Mountainbike-Strecken. Die Stabsstelle wird ermächtigt im Rahmen der eingereichten Angebote die Auftragserteilung vorzunehmen und das Projekt abzuwickeln.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig